

# EL ALCÁZAR

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

EDICION DE PROVINCIAS

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1488

Año II

Jueves 16 de Septiembre de 1937

Núm. 362

## CAMPESINO:

FRANCO, FRANCO, FRANCO, y sólo FRANCO, tiene decisión inquebrantable de salvarte.

FRANCO: Es el creador del «Servicio Nacional del trigo».

FRANCO: Extirpa la usura.

FRANCO: Caudillo del campo.

¡ARRIBA EL CAMPO!

¡ARRIBA ESPAÑA!

## Venciendo la tenaz resistencia nuestros soldados del frente leonés, avanzan

### También en el sector oriental el avance fué importante En nuestras posiciones del Jarama se rechazó un intento de ataque Tres tanques quedaron inutilizados en un ataque rojo a Peñarroya

### La ofensiva roja de Aragón degenera en un «paqueo», sin importancia

Zaragoza, 15.—(Crónica del corresponsal de la Agencia Faro en el frente de Aragón).—«Se sigue luchando y resistiendo hasta que tomemos Zaragoza». Esta es la consigna que ha sido encontrada a un miliciano asturiano hecho prisionero por los nuestros. Y ahí está ratificada de nuevo la explicación de la ofensiva roja sobre Aragón. No es que Pozas, Miaja, ni Lister, ni el Campesino, tengan la más mínima esperanza de lograr un triunfo resonante en el frente aragonés, sino que la solidaridad marxista prefiere enviar a Asturias esos balones de oxígeno para hacerles concebir falsas esperanzas.

Pasadas las primeras horas del empuje rojo realizado el día 24 del pasado mes de Agosto, los representantes marxistas que habían preparado diferentes sorpresas, se convencieron de que las cosas no habían salido como esperaban. Y naturalmente, la sorpresa fué para ellos, que se encontraron con que las fuerzas tan enormes preparadas por la Cataluña rojo separatista e internacional no habían conseguido el triunfo que esperaban.

Para colmo de males, hicieron un balance, y según los datos oficiales facilitados en Cataluña, las pérdidas sufridas en sus desesperados ataques a Belchite fueron 2.000 muertos 15.000 heridos y numerosos milicianos, en su mayoría anarquistas, pasados a nuestras filas.

Por estos datos salidos de

Barcelona, puede formarse juicio de cómo Aragón defiende su territorio; y así todas las posiciones del frente aragonés, defendidas con un heroísmo sin límites, han sido conservadas. Y así se explica el por qué fué contenida la ofensiva más fuerte que hicieron los rojos, que ahora se encuentran con unos miles más de bajas y sin poder prestar una ayuda eficaz a sus compañeros de Asturias.

Y como una de sus tácticas es la prolongación de la guerra para ver si una conflagración internacional puede librarse de su naufragio, persisten en sus ataques por estos frentes, aunque no tienen la menor esperanza de poder prestar ayuda a los mineros de Asturias.

Los rojos están convencidos de la solidez de nuestras líneas, defendidas, sobre todo, por el temple de nuestros soldados, y por ello es inútil su ataque. Esto es lo que ocurrió en las posiciones de Valdescalera.

Según esto, su torpeza no sirve para nada, sino para que nuestras tropas les prodiguen durísimo quebranto, pues se estrellan siempre contra las líneas defendidas por los soldados de España. Por eso tienen perdida la guerra, y así lo demuestra claramente esta fracasada ofensiva.

Diremos que hoy no ha habido actividad alguna en todos los frentes. Unos tiroteos entre Valdescalera y Dueñas (Teruel), y fuego de mortero en Mediana.

¿Es esta una ofensiva roja, o es más bien un «paqueo» sin importancia? Esta ofensiva tuvo una oportunidad, y ha pasado ahora. Han sufrido gran castigo, y no han logrado lo que esperaban.

Nadie cree ya en Cataluña en la eficacia de los ataques de Aragón.

## Perfil del Día

Muy alto y muy claro se ha hablado en el Congreso nazista de Nuremberg contra las maniobras y los peligros del bolchevismo. El caso de España, como ejemplo y advertencia, tuvo también en los discursos, especialmente en los de Hitler y Goebels, relieve y glosas resonantes. La Exposición antibolchevista ofreció, por otra parte, curiosas pruebas y expresivas ilustraciones de las maquinaciones soviéticas para desencadenar la revolución mundial.

Tan pronto como triunfó en Rusia el régimen soviético, se vieron sus designios expansivos y el riesgo de que aquella revolución prendiese en otros países. Pronto los temores fueron convirtiéndose en realidad. Italia y Alemania supieron cerrar el paso al comunismo y brindar a todos el remedio contra el mal. Pero los Soviets persistieron en sus afanes, orientándolos en otras direcciones más propicias. Y así lograron graves agitaciones en diversos países, y al fin, la revolución de España y el caos de China.

Están en plena ebullición las actividades rusas por conseguir un trastorno universal. ¡Ah! Pero también las fuerzas de resistencia se extienden y recrecen. Heroico y victorioso valladar en España. Poderoso dique en el Japón. Esfuerzos decididos en Austria y en Hungría, en Portugal y Brasil, en Polonia y en Turquía. Y el eje Romá Berlín estimulando y protegiendo la acción de todos.

El oso ruso acabará por salir trasquilado de su aventura.

## Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 15 de septiembre de 1937

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de León: Ha continuado el avance de nuestras tropas en este frente, venciendo la tenaz resistencia del enemigo y ocupándose Vértice Franja, primeras casas de Villacupil / cota 1394 al este de La Vid.

Ha quedado retablecida la circulación por vía férrea hasta las proximidades de Pola de Gordón.

Frente de Asturias.—En el sector oriental continuó el avance de nuestras columnas, habiéndose ocupado el macizo situado a dos kilómetros al este de Peñas Blancas, pueblos de Aller, Mier, Barrio y macizo de Carrie al N. E. de Mier.

El avance continúa a la hora de recibirse el parte.

En el sector occidental tiroteos y cañoneos.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Madrid: Esta madrugada el enemigo atacó en el sector del Jarama, siendo rechazado.

En el sector de Talavera se presentaron en nuestras filas 22 milicianos, varios de ellos con armamento.

Frente de Aragón.—Tiroteos y cañoneos en algunos sectores. Se han presentado a nuestras fuerzas 11 milicianos.

EJERCITO DEL SUR.—Frente de Córdoba.—En el sector de Peñarroya, el enemigo atacó con auto ametralladora, blindados y tanques, siendo rechazado con gran número de pérdidas, e inutilizando 3 tanques.

En los restantes sectores de este Ejército, sin novedad digna de mención.

Salamanca, 15 de septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal. De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe del Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

## Nuestros soldados dan otra lección de valentía

León, 15 (Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente de Asturias).—Hoy he tenido ocasión de aprender una nueva lección de esta guerra. Cuando en todo el mundo se oía antes hablar de las características de una guerra futura, se pensaba que la eficacia de las armas automáticas daría a los combates un aspecto distinto que el que llevara en el año 1914.

La guerra ofensiva, han dicho los técnicos, será poco menos que imposible. Pues los Ejércitos del Generalísimo Franco desde el principio del glorioso movimiento han llevado la iniciativa de todos los combates y han conquistado ciudades, provincias y regiones enteras. Es decir, que han demostrado con victorias constantes, que la guerra ofensiva se puede hacer por encima de las armas automáticas y de fortificaciones cuidadosamente preparadas, cuando el que lucha es un Ejército que tiene una disciplina sin igual y una fe ciega en su Caudillo.

En esto pensaba yo contemplan do las fortificaciones rojas en estas montañas. Durante más de un año, los mineros rojos asturianos han levantado en este sector una especie de nuevo cinturón de hierro, dentro del cual pensaban sin duda resistir durante tiempo limitado al empuje de nuestro Ejército Nacional.

Pero nuestros soldados las atacan; la implacable resistencia tan sólo dura horas. Y ya están en nuestro poder esas posiciones inaccesibles, una de las más perfectamente construidas por los rojos en todo lo que llevamos de guerra.

Con España, los cálculos de los teorizantes fallan. Unas posiciones fortificadas con ametralladoras serían hipotéticas teorías invulnerables. Pero cuando los que atacan son soldados de Franco, conquistan todas las posiciones que la técnica internacional consideraba inconquistables.

Salí de San Pedro de Luna, a me

dia mañana, con ánimo de recorrer todos los sectores que el tiempo me hubiera permitido. Por la carretera de Areña, de Geras llego a Pola de Gordón. Y fuí al norte de este sector, donde pude admirar aquellas posiciones que confirman una vez más el valor inigualable de nuestros soldados.

Estos, ahora, desde las cumbres de la Sierra de Carbonero, vigilan los movimientos del enemigo. Este huyó como avergonzado de su obra en Pola de Gordón.

La conquista de Cueto también ha representado la conquista de posiciones, desde las cuales la mitad izquierda de aquella carretera sea fácilmente sometida a nuestro fuego. Las posiciones conquistadas ayer en las últimas cumbres de Armagones nos puso en condiciones de poder realizar los avances de hoy, los cuales aseguran para días venideros.

No dejó nuestra artillería, durante todo el día, de castigar pequeñas concentraciones enemigas, que intentaron oponer una pequeña resistencia a nuestro avance. La aviación también cooperó en estos combates, sacando a los milicianos de sus parapetos y trincheras.

A ambos lados de la carretera que se conquista, se levantan montañas de 1.800 metros, lo que ha sido causa para que nuestro avance se haya tenido que hacer a pecho descubierta, sacando de sus guaridas a las malignas alimañas. Los rojos intentaron impedir nuestra subida. Vano empeño.

Es decir, que nuestras tropas han dado una lección de heroísmo a los rojos, que ha producido un fenómeno extraño. Según las confesiones que nos hace un miliciano que hoy se ha pasado por uno de estos sectores, los mineros asturianos sienten desprecio para los simpatizantes de Belarmino y admiración para el Ejército que acaudilla el Generalísimo Franco.



La inmundicia marxista queda bien patente en este documento que encontraron nuestras fuerzas en su campaña del Norte. No hacen falta más datos para comprobar la legalidad de la pandilla que se llama gobierno de Valencia

# Los generales rojos ridiculizados ante el mando

## Ses mil niños, privados de todo alimento

Por huelga de cocineras

París 15.—Dicen de Lille que en un campamento de vacaciones donde hay seis mil niños, sesenta cocineras se declararon en huelga por cuestión de aumento de salarios.

Ante este caso imprevisto, el Municipio de Lille—socialista—tuvo que repartir por sí mismo raciones fijas a los muchachos hambrientos.

Lo curioso y terrible del caso es que sesenta mujeres hayan tenido corazón para dejar sin comer a tantos millones de criaturas. Pero la culpa mayor está en los dirigentes—también socialistas—que han ordenado el paro.

### Comentario a la Conferencia del Mediterráneo

Berlín 15.—El periódico «Frankfurter Zeitung», declara que las actuaciones italianas encontraron siempre en Alemania la mayor comprensión. El que dos potencias como Francia e Inglaterra se hayan encargado del control en el Mediterráneo no tiene sentido. Termina el periódico diciendo que el control del Mediterráneo tenía que ser efectuado por los dos bandos beligerantes de España, bajo la inspección de las grandes potencias, ya que la Conferencia del Mediterráneo dice que cada Estado vigilará sus costas.—Faro.

La Voz de la Trinchera	Y La Mujer
------------------------------	------------------

## Madrinas de guerra

### A NUESTRAS SIMPATICAS LECTORAS

A vosotras, simpáticas lectoras, van dirigidas estas líneas de nuestros soldados; esos soldaditos que con espíritu admirable soportan con gusto en las trincheras las inclemencias del tiempo y los rigores de una guerra tan cruda.

No llegan a comprender que una y otra vez se asegure que el bello sexo supere a su contrario en el alarmante número de siete a uno, porque a pesar de sus constantes demandas a esas madrinatas en potencia no encuentran eco sus sencillas y limitadas aspiraciones, cayendo en el vacío numerosos ruegos y quedando sin respuesta las ansias de adopción de tantos voluntarios, que en vano buscan entre vosotras el tierno corazón de la madre ausente o el cariño desinteresado de la pequeña hermana, la que quizás suspire al otro lado, en la España roja.

Vuestra sutil inteligencia y delicada percepción femenina conocen todo el poder y valor de una frase cariñosa, que sabe enjugar una lágrima, borrar una tristeza, trocar un sentimiento.

Por eso, apelo a vuestros sentimientos delicados, y, por qué no, también a vuestro egoísmo, pues si como, se dice, el agradecimiento y la compasión son grandes precursores de ese sentimiento recíproco, que no es necesario reproducir aquí por su nombre, podría acaecer que esta labor desinteresada tuviera un epílogo breve, que a la larga se tradujera en fuente de ingresos cuando nuestro Caudillo establezca el acertado subsidio para familias numerosas.

Animo, pues, y a atender con presteza las demandas de nuestros bravos soldaditos.

Solicitan madrina de guerra: El teniente, don Mariano Maza; a féreces, don Victoriano Rumán y don Angel Gonzalvo, y soldado Pedro Solón todos del regimiento de Aragón número 17 octavo batallón, tercera compañía.

Soldados Rife Mazon Gómez Angel Sánchez Rodríguez José Navarro Tenorio y Miguel Navarro Barreño, del batallón de Cazadores de Ceuta número 7, cuarta compañía, grupo C.

Soldado Hércules Sánchez, del Parque de Artillería de Talavera. Soldados Andrés María Sánchez y Francisco Delgado Rubio, Auto movimiento de Marruecos.

Soldados Antonio Ota, Manuel López y Faustino Pérez, del regimiento de Ferrocarriles, Depósito de Máquinas.

Legionarios Ignacio González Fernández y Victoriano Vega, pertenecientes a la 14 bandera del Tercio, 54 compañía.

Sargento José María Rivas Lorenzo, batallón A. Cazadores de San Fernando número 1, compañía de Ametralladoras.

Sargento Teodoro Moro González; cabos, Manuel Galindo y Prudencio Sánchez, y maestro armero Abdón Mirón, del batallón A. de Las Navas, número 2.

Sargento legionario, Manuel Castañón del Año, y cabos legionarios, Miguel Pérez García y Eulogio Vela de la Marena (iberadores de Toledo), pertenecientes a la 12 bandera, 48 compañía de ametralladoras; cabo de la Legión, Joaquín Pascual, de la 12 bandera, 47 compañía.

Falangista cabo, Manuel Abd-del-King y Julián Villarrubia, de la bandera de Marruecos, tercera Centuria, tercera Falanga.

A féreces, don Luis Navarro y don Juan Galdino, puesto de mando del sector defensivo de Guadarrama.

Cabo, José Martín, y soldados, Anacleto Bidillo, José Fernández y José García, legionarios de la octava bandera, 32 compañía.

Cabo, Hilario Pérez Díaz, y soldados, Aquilino Palomo Hernández, Teófilo Pérez Pérez, Leopoldo Erustes Rodríguez y David López Torres, falangistas de la cuarta bandera de Castilla, segunda Centuria.

Los requetés del Tercio de «Alcazar» José Raúl Burgos y Francisco Moscote. Primera compañía, primera sección.

El artillero del regimiento de artillería pesada de Córdoba, número 1, 2ª batería, Juan Hidalgo Castro.

Los conductores del regimiento de artillería pesada número 1, 4ª batería, Rodolfo Medel Pérez, José Rueda Aza, Enrique Sánchez Romero, Felipe Castro Conde, y Francisco Morales García.

Los cabos legionarios de la 26 compañía de la 7ª Bandera, José Almagro, y Antonio Herrera.

Los soldados Guzmán Brunel Bel, y Bejato Barriel Jido, del batallón de Carriola número 6, compañía indígena.

## Gámir se fuga en un submarino

París, 15.—Dice «Gringolre»: «Las tropas de Franco no desearían el combate en las calles.

Los defensores de Santander tenían, en efecto, un batallón de la F. A. I.

Pero los jefes de este batallón habían huido, no sin haber dado a los milicianos la orden de resistir hasta la muerte. Privado de los jefes, el batallón se rindió sin disparar un tiro.

La población no se vio poco sorprendida cuando el 25 de agosto vio aparecer un submarino, a bordo del cual embarcaron inmediatamente los gobernadores civil y militar, Juan Ruiz y Gámir.

Las milicias rojas se dejaron desarmar en seguida sin resistencia, y la mayor parte de los milicianos reclamaron vestíos civiles a fin de poder mezclarse a la muchedumbre que preparaba al general Franco una recepción grandiosa e involudable.

La sublevación de la ciudad ha contribuido a salvar a 3,000 prisioneros de derecha que los rojos no tuvieron tiempo de asesinar antes de su fuga.

La víspera de la toma de Santander, el general Gámir telegrafaba al Gobierno de Valencia:

«Toda la zona que está a mis órdenes sobrá sucumbir con gloria». Y redactó seguidamente la siguiente proclama:

«Vascos, montañeses, asturianos: ¡En piel! Se dice que la máquina tiembla cuando la mano que la maneja comienza a temblar. Pero con esta máquina clavada en el suelo por nuestra voluntad de vencer y con este fusil manejado por los músculos de hierro de nuestros hombres, duros como el acero de las entrañas de la tierra, nuestra mano no tiembla, no puede temblar».

Y luego se puso tranquilamente en fuga.»

*Franco ha dicho que todos los hombres tienen derecho al trabajo y a que este trabajo sea humano y remunerador. Todas las ventajas otorgadas al obrero por las leyes sociales que no dictó el odio, serán respetadas y garantidas por su decisión de ser justo y por su amor al pueblo.*

## Toros en Salamanca Sin Itali, los acuerdos de Nyon no llegarán a feliz término

La plaza debe estar llena los cuatro días

Salamanca, capital de la España en guerra, tiene un cartel de toros y toreros para estas ferias, difícilmente superable. Lo mejor de lo mejor. Aficionados de toda España vendrán a la capital charra para saborear la fiesta en el marco espléndido de esta Salamanca, maravilla arquitectónica que debe quedar—porque se lo exige su nombre, compendio de virtudes—a la altura del rango privilegiado que ocupa.

Salamanca tiene la obligación de superarse en honor a los huéspedes que va a albergar en días de feria. Cada charro es un señor siempre.

Limitémosnos a decir que no puede haber ni una sola excepción.

Este recordatorio para todos los salmantinos, aunque no sea más que en egoísmo de una fama lograda, que ahora más que nunca va a traspasar las fronteras y meterse en los cuatro rincones del mundo. Pero hay algo más, que Salamanca tiene obligación de hacer.

La fiesta, nuestra fiesta nacional, es valor, virilidad, riqueza, lujo... Y también alegría. Alegría que debe ser máxima y exenta de remordimientos.

No es posible que olvide ningún español, en ningún modo, máx cuando goza, los dolores de la Patria que sufre, porque siente el calor de la sangre vertida por aquellos sus hijos, los más esforzados.

El Excelentísimo Ayuntamiento, organizador sabio de esta selección insuperable de calidades taurinas, podía haber exigido impusos «Pro Patria» en uso de un perfecto derecho. No quiso hacerlo y es un acierto más.

La máxima de las obligaciones de los salmantinos amantes de su Patria chica y de la fiesta de toros, es lograr que el esfuerzo realizado obtenga un éxito rotundo. La plaza

Roma, 15.—El redactor diplomático de la Agencia Stefani, escribe:

El control del Mediterráneo no puede ser realizado por Francia y Gran Bretaña. Los acuerdos de Nyon no llegarán a feliz término sin la participación de Italia, la más potencia y la más mediterránea de todas las naciones.

El Comité de No Intervención de Londres no se puede meter en los asuntos de la Conferencia del Mediterráneo. Son dos organizaciones distintas: la una, para el control de la navegación mercante, y la otra, para impedir el tráfico de armas y contrabando de guerra.—Faro.

de toros de Salamanca debe estar llena los cuatro días de sus ferias por las razones ya apuntadas, y para que así pueda ofrecer a la España que ama, tanto dinero, para premiar a sus soldaditos, como la provincia que más dé. ¿Cómo los salmantinos deben mostrarse señoría ingénita? ¿Cómo lograrlo con un gesto noble, realizado con un esfuerzo mínimo? De la siguiente forma: Calladamente—que la Patria no gusta del esfuerzo noble vocinglero—todos los industriales, todos los particulares, los que van a los toros y los que no hayan de ir, deben comprar otra entrada, conforme a sus posibilidades, y regalársela a un soldado herido en los frentes de guerra, bien directamente o bien por conducto del alcalde de Salamanca, en su doble calidad, como tal y como organizador.

Esto es lo que nosotros pensamos que deben—repetimos, «que deben»—hacer los salmantinos en gesto grato a la Patria, que tanto les favoreció en la presente guerra de extirpación roja y de liberación santa.

## Viuda de Manuel Bruno

Fábrica de paños para Ejército y Comercio  
Variedades en estambres

Zúñiga y Rodríguez, núm. 2.

Béjar (SALAMANCA)

SEPTIEMBRE  
16  
1936  
**EL ALCAZAR**  
Hace un año

Cerca de las ocho de la mañana rompieron el fuego las dos piezas del 15 5 emplazadas en los olivares y las otras dos del mismo calibre situadas en los Aljares, batiendo el patio y las fachadas Sur y Este. Empezaron a abrir brecha por las ventanas de la sala de oficiales, lateral a la biblioteca de Caballería.

A las once llegaron a Toledo tres aviones nacionales que hicieron un reconocimiento y bombardearon Zocodover marchando después con rumbo a Avila. Minutos después aparecieron dos cazas enemigos que evolucionaron sobre los Aljares y se retiraron en dirección a Madrid.

A las 11 45 se oyeron en el Alcazar siete explosiones subterráneas, al parecer de la mina dirigida al torreón SO. La otra mina no trabajó en todo el día.

A las cinco de la tarde rompieron otra vez el fuego las piezas del 15 5, lanzando 144 granadas. Una hora duró el cañoneo, que aumentó los destrozos en el Alcazar. También los cañones del 7,5 hicieron algunos disparos.

Por la noche, fuerzas de tropa y de la Guardia civil, bajo la dirección del comandante Araujo, retiraron del Alcazar 40 sacos de trigo, de los que 12 fueron repartidos para el personal de la fortaleza.

Durante esta operación desapareció el teniente don Fernando Barrientos, de la Escuela de Gimnasia, que hasta entonces había observado buen comportamiento. Huyendo del Alcazar, ante la proximidad de la mina, cayó en poder de los rojos, que no tardaron en fusilarle.

El resto de la noche transcurrió con «paqueo» intenso.

Murió este día el guardia civil León Sánchez Serrano y hubo además tres heridos y tres contusos.

Entre las anécdotas de aquellos días, recordaremos la siguiente:

De mañana dos guardias de Asalto rojos salieron de la barrica, arrastrándose hasta el Alcazar. Al fuego de los cañones iban a añadir el de las granadas incendiarias. De escombra en escombra, avanzaban uno junto al otro. Cuando habían llegado a cinco metros de la barricada una ametralladora del Alcazar escupió una ráfaga, matando en el acto al primero de los guardias, mientras que el segundo se replegó apresuradamente. Agachado detrás del parapeto, el guardia superviviente gritó:

—¡No tiéis! Voy a recoger a mi compañero muerto.

Una voz autoritaria (la del teniente Cirujano), respondió desde el Alcazar:

—¡Suelta las armas, ponte delante de la barricada en posición de firmes, y pídeme permiso para recoger a tu camarada!

—Sin vacilar, el guardia obedeció. Inmóvil, los talones juntos, gritó:

—Mi teniente, le pido por favor permiso para retirar a mi compañero.

Y contestó la voz: —Puedes hacerlo.

Lea EL ALCAZAR,  
diario del frente

EXTRANJERO

# Grandes victorias del Japón sobre China

## La generosa y humanitaria conducta de Franco con Andorra y la oposición francesa

Perpignan, 15.—El Consejo General de Andorra, llamó la atención de las autoridades francesas acerca de la crítica situación que creará en dicho Principado la llegada del invierno, sin poderse aprovisionar de los artículos necesarios para sus habitantes. Se hacía presente que en Cataluña no era posible aprovisionarse por falta de artículos alimenticios y en Francia tampoco, debido a la baja de la peseta. En estas circunstancias, y a petición del Consejo General, monseñor Guitart, obispo de la Seo de Urgel, como príncipe de Andorra, se dirigió al Generalísimo Franco con el ruego de que fuesen facilitados artículos alimenticios a los

precios normales que regían en la zona nacional, comprándolos con las pesetas andorranas que circulan allí. El Generalísimo accedió a la demanda, pero las autoridades francesas se niegan a autorizar el paso de las mercancías, con lo cual colocan a los andorranos en una situación muy difícil, porque ven la próxima llegada de las nieves y con ellas el bloqueo de la comarca, que haría imposible luego el abastecimiento. De nuevo se ha pedido por las autoridades andorranas a las francesas que autoricen el tránsito de las mercancías enviadas por Franco, en atención a las circunstancias antes expuestas.

### Parte de la Prensa francesa lamenta la ausencia de la España de Franco en la S. de N.

París, 15.—La Prensa de derechas lamenta que la sesión inaugural de la 98 asamblea de la Sociedad de Naciones haya estado presidida por Negrín. También se lamenta de que no esté representada la España de Franco, ya que en ella viven las tres cuartas partes de la población de España. Creen que todo ello sea debido a las maniobras soviéticas, que, fracasada en la Conferencia de Nyon, piensa sacar en Ginebra la revancha. (Faro.)

Desembarco de tropas italianas en Shanghai para proteger la concesión italiana

Roma, 15.—Un crucero de guerra italiano ha desembarcado en Shanghai con compañías de fusileros de Seboya, cuya fuerza aumentará las dedicadas a proteger la concesión italiana.—D. N. B.

Los chinos, derrotados en Schangai, se retiran en todo el frente

Tokio, 15.—Las fuerzas japonesas derrotaron a los chinos en Shanghai y se han apoderado de la Casa Ayuntamiento, habiendo proseguido sus avances. Las tropas chinas se retiran en todo el frente.—D. N. B.

La Aviación japonesa bombardea los alrededores de Shanghai

Shanghai, 15.—Las fuerzas aéreas japonesas bombardearon los alrededores de esta ciudad.—D. N. B.

Bombardeos aéreos japoneses entre Hong Kong y Cantón

Berlín, 15.—Los avances de los japoneses en China se van acelerando. Todos los poblados y puestos chinos entre Hong Kong y Cantón han sido bombardeados por la Aviación japonesa. El arsenal de Cantón y varios establecimientos industriales están ardiendo.—D. N. B.

## Inglaterra comunica a Alemania los acuerdos de la Conferencia mediterránea

BAR CENTRO  
PEDRAZA Y FERNÁNDEZ  
Plaza del Generalísimo Franco  
Talavera de la Reina

Bar y Restaurant NUEVO METRO  
FRANCISCO MORALEDA  
Servicio especial para Banquetes y Carta  
Plaza del Generalísimo Franco - Talavera de la Reina

Tenerife, 15.—Dicen de Berlín que el embajador de la Gran Bretaña visitó al ministro alemán de Negocios Extranjeros, von Neurath, comunicándole oficialmente los acuerdos definitivos recaídos en la Conferencia mediterránea. En los círculos políticos berlineses se afirma que el Gobierno del Reich no contestará directamente a Londres, sino que cambiará previamente impresiones con Roma, y entonces las dos potencias estudiarán la respuesta que habrán de comunicar al Foreign Office en relación a los acuerdos aprobados en Lyon.

Italia no ha contestado aún a la comunicación franco-inglesa

Berlín, 15.—Telegrafían de Londres que se comenta mucho el hecho de que Italia no haya todavía respondido a la Gran Bretaña y a Francia sobre la nota que le dirigieron dándole cuenta de los acuerdos de la Conferencia de Nyon.—(D. N. B.)

Colaboradores de EL ALCAZAR  
Por el P.  
Gabino Márquez, S. J.

### LA INSTITUCION LIBRE DE ENSEÑANZA Y LA REVOLUCION ESPAÑOLA

adhesión al régimen monárquico y al Gobierno todos conocemos. Luego regaló la cartera de «Instrucción pública» al duque de Abr; cuando éste se cansó, a don Elías Tormo; nombrando subsecretario al señor García Morente; todos ellos institucionistas de los pies a la cabeza.

De todos es conocida su ridícula actuación como presidente, pero en sus relaciones con la canalla institucionista se superó a sí mismo. Para amansar la fiera le echó carna en abundancia; pero la fiera, mientras se comía la carne, trabajaba pública y descaradamente por echar al Gobierno la zarpa. Buena prueba de ello son los sucesos de San Carlos, antes Centro de enseñanza y por este tiempo guarida de estudiantes que han arrojado los libros y se han convertido en milicianos revoltosos. Cualquiera creerá que si un joven mal educado es un gofo, cien jóvenes mal educados serán cien golfos, y no es así. La corrupción colectiva es mil veces peor que la individual, y cien jóvenes sin educación son capaces de llenar el colmo de la crueldad, pillería y desvergüenza; y así fué en efecto. El curso de 1930 a 1931 fué en la Facultad de San Carlos curso de mucho movimiento. Se empezó por las huelgas. Por lo visto, los más culpables son siempre los libros, pues a ellos se declara siempre la guerra en todo movimiento subversivo. A la huelga siguió la revolución violenta contra la fuerza pública, contra el Gobierno, contra el régimen, contra el orden, contra todo. Cuando la fiera se enfurece, pierde el instinto y arremete contra todo lo que se pone delante, haya o no razón para ello. La calle de Atocha se convirtió en campo de batalla y la terraza de San Carlos era el reducto donde las huestes escolares, dice el doctor Suñer vestidas de blanco y con la cara tapada con gasas o pañuelos, arrojaban proyectiles de todas clases contra los guardias de orden público. Hubo muertos y heridos. Intervino la Dirección de Seguridad y la fuerza armada. Esto sucedía el 25 de marzo, y el 14 de abril desaparecía el régimen monárquico. La víbora celantada y nutrida y mimada por el Gobierno mordió alevosamente a España, y uniéndose a otras fuerzas destructoras, dió muerte a nuestra querida Patria.

La lección para nosotros ha sido sangrienta; pues bien merecido. Todo el mundo, desde el principio, se lo sabía de memoria, menos el Gobierno que, en esto como en otras muchas cosas, mostró inmensa torpeza. Dios quiera que el caso no se repita; pues no suele ser el escarmiento nuestra virtud predilecta.

Por estos tiempos que vamos brevemente historiando, Primo de Rivera se cubrió de gloria en el Norte de Africa, y Calvo Sotelo, Guadañor y Martínez Anido hicieron prodigios levantando a España hasta las nubes, cada cual en su respectivo Ministerio. Todos los españoles aplaudieron con entusiasmo sus gestiones. Todos, menos los catedráticos de la Institución libre y los conferenciantes del Ateneo; es decir, los favorecidos con las más pingües pensiones del Gobierno.

La víbora que este calentaba y sentía con cariño en su seno, se transformará bien pronto en fiera carnívora y clavará sus garras en el Estado, después de haber vertido su veneno. Nos bastarán algunos pocos hechos para demostrarlo.

Fué invitado Martínez Anido por el doctor Maestre para ver las curiosidades de su Laboratorio de Medicina Legal. Designado el día y hora de la visita los estudiantes de la F. U. E. preparan una tumultuosa manifestación y una protesta violenta contra el subsecretario de Gobernación; mas de manera que se enterara, pero bien enterado, el ministro. El decano esquivó el golpe reuniendo a los estudiantes en el anfiteatro, mientras el ministro escapaba por la puerta falsa de la furia de los niños educados por la Institución libre y mimados del Gobierno.

Cayó la Dictadura por los ataques de los unos y la falta de apoyo de los otros. Pero lo cierto es que durante el tiempo de su gobierno no supo dar el puntapié a la Institución libre de enseñanza. Primo de Rivera, a pesar de su gran talento, mucho trato de mundo y repetidos avisos de los que conocían el peño y estaban en el ajo, se dejó echar la zancadilla del astuto secretario de la «Institución» quien fué uno de sus más íntimos amigos.

### Se achaca a los anarquistas españoles el acto de sabotaje ocurrido en la C. G. T.

París, 15.—Sospechando la Policía de los actos de sabotaje ocurrido en París hay un caso ocasionado por los anarquistas españoles, se ha montado un servicio de inspección en la zona de los Pirineos. Hasta ahora no han tenido ningún resultado. Se cree que el prenio de 100.000 francos ofrecido por el Gobierno tampoco dará ningún resultado puesto que se tiene miedo a las represalias.—(Faro.)

Empresario: EL OBRERO QUE TRABAJA en tu taller o en finca, es UN CAMARADA MAS de los que en el frente DAN SU VIDA por el poderío económico y militar de la PATRIA.

Empresario: Enseña a tus OBREROS a AMAR LA EMPRESA remunerándole dignamente su trabajo y haciéndole PARTICIPE DE TUS BENEFICIOS.

“LA GOYA”,  
Manzanilla pasada  
Marca Registrada  
Hijos de José Delgado y Zuleta S. L.  
SANLUCAR DE BARRAMEDA (Cádiz)

EL MEJOR SURTIDO  
Vinos y especialidades  
Mazapán y Confeitería  
Domingo Aguado  
Cuesta Belén, núm. 9  
TOLEDO

V.ª de José Barreda  
Aceites y Coloniales  
“Juan Diego”  
C/ Cortés, 10  
San Fernando. - (Cádiz.)

Agencia RIESCO  
Procurador  
Amador de los Ríos, 11  
TOLEDO

Solicitudes, organismos oficiales y Junta de incautación.—Prórroga testamentarias; ingreso, liquidaciones constitución, depósitos y cobro de libramientos.—Expedientes, inscripción, defunciones y desaparecidos; declaraciones de herederos.—Asuntos de Jurisdicción voluntaria y Contenciosa.

## Noticias Varias

Nueva reunión del Subcomité de No Intervención

Londres, 15.—Se confirma que será convocada una nueva reunión del Subcomité de No Intervención, por Lord Plymouth para el viernes próximo.—(Faro.)

Una línea aérea Nueva York-Portugal

Nueva York 15.—La Star Ship Corporation va a establecer una nueva línea aérea entre Nueva York y Portugal. La compañía es para la autorización del Gobierno para poder transportar correo.—(Faro.)

Las escuadrillas que enviará Inglaterra al Mediterráneo

Londres, 15.—Además de dos escuadrillas de contratorpederos, serán enviados al Mediterráneo un porta aviones y varios aeroplanos para controlar los viajes de los

barcos mercantes por este mar, de acuerdo con lo aprobado en la Conferencia de Nyon.—(Faro.)

Las relaciones culturales entre Alemania y Austria

Viena, 15.—El jefe de la Sección de Propaganda Her Adam, celebrará una entrevista en Munich con el jefe de Propaganda del Reich, Her Rud y el secretario Her Bernit, con el fin de resolver el problema periodístico y cultural entre las dos naciones.—(Faro.)

Inglaterra va a enviar 36 torpederos y 4 grandes navíos para la vigilancia en el Mediterráneo

Berlín, 15.—Informes de Londres dicen que el Almirantazgo británico tiene ya dispuestos 36 torpederos y cuatro grandes navíos cabeceras de flotillas para practicar el servicio de vigilancia en aguas del Mediterráneo.—(D. N. B.)

Drogas, Pinturas, Barnices y Efectos navales

ANTONIO OSUNA ROLDAN  
Ferretería, loza y cristal :-: Batería de cocina de hierro esmaltado estafiado, fundido y aluminio  
Plaza de la Iglesia, 80.—Telf. 118.  
SAN FERNANDO (Cádiz)

Casa Díaz  
La mejor en fiambres  
TOLEDO

# LA VIDA EN TOLEDO | Un edicto del excelentísimo señor gobernador civil de la provincia sobre la subasta de la uva

Don Silvano Cirujano, Presidente de la Junta Provincial Administradora de Bienes de Ausentes:

HAGO SABER, que la referida Junta ha acordado vender en pública subasta y por arrobos las cantidades siguientes de uva:

Santa Cruz del Retamar, de 8 a 10 000 arrobas.

Fuensalida, de 10 a 12 000

Val de Santo Domingo unas 6.000.

Menrída, unas 14 000.

Móstoles, unas 60.000.

Navalcarnero, indeterminado.

Portillo, indeterminado.

La subasta se verificará el 25 del corriente a las once, ante el vocal

tesorero y el secretario de la Junta,

en la calle de Santa Clara, número 6,

con arreglo a las siguientes condiciones:

Primera. No se admitirá posturas inferiores a los precios de tasa hechos públicos en el B. O. de hoy, o sea a 340 pesetas arroba de uva tinta y 316 pesetas la blanca, entendiéndose los precios sobre bodega en la localidad respectiva, siendo por tanto de cuenta del rematante los gastos de transporte a otros lugares, si las sacara de la localidad.

Segunda. Los licitadores podrán hacer las posturas por lotes de cada pueblo; las cantidades son aproximadas y a cálculo sin que la Junta pueda responder de que sean más o menos las que resulten.

Tercera. No será necesario hacer depósito para tomar parte en la subasta, pero el rematante tendrá obligación de entregar al finalizar ésta, depositándolo en el Ban-

co de España, el cinco por ciento del volumen de las cantidades que se adjudique y si no lo hiciera, se volverá a rematar el mismo acto, cantidad que se entenderá entregada como arras y que perderá dicho rematante al no cumplir dichas obligaciones.

Cuarta. El rematante abonará el importe de la venta al terminar cada quincena de las pesadas en la misma.

Quinta. La uva empezará a recogerse cuando la Junta determine mediante su delegado y el rematante queda obligado a adquirir lo que se corte al día.

Sexta. Si se recibiesen datos de algún otro pueblo de la existencia de uva a cargo de la Junta, se comprenderá también en la subasta.

Toledo, 14 de septiembre de 1937. Segundo Año Triunfal.—El Gobernador - Presidente, Silvano Cirujano.

## Gobierno civil

El gobernador civil, señor Cirujano, al recibir a los informadores, les comunicó que había sido impuesta una multa de mil pesetas a Mariano Banito, industrial de Navalcarnero, por elevar el precio del vino.

También les dió cuenta de que en la mañana de ayer, varios vecinos de un pueblo que aún se encuentran en poder de los rojos, habían acudido al Gobierno para hacer entrega de 40 pesetas, que habían recaudado entre ellos, con motivo de la fiesta religiosa que han celebrado esta mañana en el Convento de Jesús y María, para conmemorar la fecha del Patrón del pueblo. Dicha cantidad ha sido ingresada en la suscripción nacional.

El alcalde de San Román de los Montes, ha comunicado que el día 11, con motivo del primer aniversario de la liberación de dicho pueblo, se celebraron brillantes fiestas religiosas y populares con asistencias de las autoridades y vecindario.

Por último nos comunicó el señor Cirujano que había sido impuesta una multa de mil pesetas al vecino de Navamorcuende, Victoriano Lázaro de la Llave, por incumplimiento de las disposiciones para el subsidio pro combatientes.

Y otras dos multas de 250 pesetas a cada uno de los vecinos de Alameda, Eduardo Alonso Ruano y Juan López Guadalupe, por no dar tickets en su establecimiento del subsidio pro combatientes.

## Del "Boletín Oficial" de la provincia

La Junta provincial de Abastos ha dispuesto que durante la vendimia del presente año los precios mínimos de la uva para vinificación en la zona liberada Madrid Toledo, serán los señalados en el «Boletín Oficial» número 214 de 7 los corrientes, incrementados en 10 céntimos por kilogramo, cada uno de los precios fijados.

CINE IMPERIO: Hoy a las 5.30 y 7.30

El embrujo de Manhattan por Francis Lederer y Girger Rogers (Hablada en español)

CINE MODERNO: Hoy a las 5.30 y 7.30

La ninfa constante

## Sección Religiosa

DIA 16

SANTORAL. — Santos Cornelio, p.; Cipriano, ob.; Abundio, presbítero; Abundancio, dc.; Eufemia, vg.; Lucía, R. gelio, Servideo, Sebastiana, Niniiano, mártires; Edita, vg.

CULTOS

Iglesia de San Cipriano

Mañana se celebrará misa cantada, a las nueve y media, al Santo titular. Después de la misa se dará adorar a la reliquia.

Iglesia de Santa Leocadia

Mañana dará comienzo en esta Parroquia la novena de Nuestra Señora de la Merced. Todos los días se celebrará misa solemne a las ocho y media en el altar donde se venera la imagen de Nuestra Señora bajo dicha advocación.

A continuación de la Misa se dará lectura a la novena.

## BOLETIN METEOROLOGICO

Día 8

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico del Instituto de Toledo:

Barómetro . . . . .	713,7
Temperatura máxima . . . . .	2,42
Idem mínima . . . . .	11,4
Humedad % . . . . .	24
Viento . . . . .	NNO
Lluvia (litros por metro cuadrado) . . . . .	0,0

VIGILAD TODOS EL ESPIONAJE ENEMIGO Y DENUNCIAD A LOS TRAIADORES



### PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma del señor

**D. Modesto Vera Fernández**

vilmente asesinado por las hordas marxistas en Toledo

el día 16 de septiembre de 1936

a los treinta y seis años de edad

**R. I. P.**

Su desconsolada viuda doña Leocadia Maeso González; hijos don Ricardo, doña Rosa y don Manuel; madre doña Aquilina Fernández; hermanos don Venancio (ausente) y doña María; madre y hermanos políticos, primos y demás familia

Ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones y se dignen asistir a las misas que, por el eterno descanso de su alma, se celebrarán el día 16, a las ocho y nueve de la mañana, el día 17 a las ocho, y el día 18 a las nueve, en la Iglesia de los Padres Carmelitas de esta ciudad, por cuyo favor les quedarán agradecidos.



### PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma del señor

**Don Víctor Sánchez Beato y Cañizares**

del comercio

que murió asesinado por las hordas marxistas

el día 16 de Septiembre de 1936

**R. I. P.**

Su desconsolada esposa doña Desideria Pastrana; hijos Jesús, Pepe y Mary Sol; padres (ausentes); madre política; hermanos, hermanos políticos y demás familia

Ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones, y les invita a las misas que en sufragio de su alma se celebrarán el día 16 del corriente, en la iglesia de San Nicolás de Bari, desde las siete y media a las nueve; en San Justo, a las siete y media, y en la Santa Iglesia Catedral, a las nueve y media y diez, por la que serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.



### PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma de

**Don Marcelino Bouso García-Aranda**

vilmente asesinado por las hordas marxistas en esta capital

el día 16 de septiembre de 1936

**R. I. P.**

Su desconsolada esposa doña Inocenta Martín Uda Villaplana; hijos don Demetrio, don Juan, doña Remedios (ausente) y don Fernando; hijos políticos doña María Mares Romero, doña Sagrario Muñoz Esquivel y don Francisco García Viana (ausente), y demás familia

Ruegan a usted una oración por su alma y la asistencia a las misas que, por el eterno descanso de su alma, se celebrarán en la Capilla de la Virgen del Sagrario, mañana jueves, día 16 a las ocho y media y nueve de la mañana, y la Exposición del Santísimo en la capilla del Colegio Doméstico (Santo Tomás), a las seis y media de la tarde.

Información general

# Un caso más del salvajismo anarco-marxista

## La vesania de Belarmino Tomás

### Mientras los milicianos rojos mueren a millares...

Roma, 15. —Bajo el epígrafe: «Si esto es guerra, deseamos que la paz no llegue jamás» publica «El Popolo d'Italia», de hoy interesantes noticias sobre la vida de placer de los dirigentes del Gobierno de Valencia y Barcelona.

«Es casi seguro, escribe el encontrarse todas las noches en los más lujosos establecimientos nocturnos de Montparnasse a varios cabecillas rojos, vestidos a todo lujo, bebiendo y comiendo las bebidas y comidas más exquisitas de Francia. El champang corre por las mesas y los cigarros puros, a medio fumar, cubren el suelo. Derroche y orgía, en una palabra.

Estos individuos después de haberse divertido emprende la marcha de regreso para España. La mayor parte de los días, en un lujosísimo coche, de lo matrícula de Barcelona número 54.362, que en la ventanilla izquierda del baque lleva una banderita roja con un letrero que dice: «Servicio de orden.—Cataluña».

Este coche perteneció a don Joaquín Gómez Recas, que vivía en la calle de Tratalgar, número 70.

Por referencias que hasta nosotros llegan, sabemos que hace unos días llegó al Banco de Francia un destacado miembro del Gobierno de Valencia.

De una cartera que portaba sacó grueso fajo de billetes de 1.000 pesetas, que abultarían unos 50 centímetros en total.

Este capital quedó depositado en el banco a nombre del portador de los billetes.

Estos son—añade—los dirigentes de la zona roja. Saben aprovecharse de la situación para divertirse a todo encanto y robar el dinero a espaldas para después depositarlo en los bancos extranjeros, mientras que a sus masas de vanguardia y retaguardia, las hacen sufrir y padecer hasta morir de hambre.

Con estos títulos acude Negrín a representar al Gobierno de Valencia.

### Ha fallecido el primer presidente de la República checoslovaca

Praga, 15. —Esta madrugada, a las 3 25 en el Castillo de Lany, ha fallecido el primer presidente de la República checoslovaca, M. Masaryk. En la última hora del presidente, le acompañaban todos sus familiares y los señores Benes y Hodza.—(Faro).

### El cadáver estará expuesto durante diez días

Praga, 14. —A algunas horas después de fallecer el presidente Masaryk, M. Benes regresó a esta ciudad. El cadáver del presidente estará expuesto durante diez días en el Palacio Nacional y recibirá sepultura en el panteón del Castillo de Lany donde reposan los restos de la esposa de Masaryk.—(Faro).

### Isidoro Benito Lancha

Carbones minerales de todas clases

Venta al por mayor

Núñez de Arce, 3 - TOLEDO

### El gran éxito de nuestros mandos militares

Zaragoza, 15 (noche). —Información especial para EL ALCA ZAR por Fernando Ors.

El Ejército rojo, que quiso amenazar a Zaragoza, Huesca y Teruel, llevaba a la cabeza a militares no españoles, a quienes les interesaba, tanto como el golpe de efecto que perseguían, la libertad de trazar las líneas militares, que en caso de éxito habríamos tenido luego que volver a conquistar, de forma y manera que nos aproximásemos al sitio en donde otros

Burgos, 15. —Es canallesco y digno de los sentimientos marxistas el caso que acaba de tener lugar en el puerto de Musel, en Asturias. Nuestra gloriosa aviación, exponiéndose virilmente, ha venido bombardeando los barcos rojos de la costa de Gijón, como objetivos bélicos concretos importantes, echando algunos a pique. Y al bárbaro criminal que responde al apelativo de Belarmino Tomás, jefe de las tribus rojas del Norte, en vez de procurar la defensa marítima y costera con los medios civilizados y lógicos en estos frances, no se le ha ocurrido más que trasladar a una embarcación destrozada grandes haces humanos de presos, entre los que abundan los ancianos, las mujeres y los niños, ya que la mayoría de hombres adultos han sido bárbaramente asesinados, más trescientos veinte prisioneros del penal del Dueso y muchos más llevados de las cárceles de Santander, con el criminal objeto de que sean sepultados en las profundidades cantábricas con todas las personas detenidas, caso de que nuestros aparatos aéreos persistan en bombardear los barcos de guerra asturianos, en medio de los que han situado el que contiene los infelices detenidos.

A la sensibilidad y a la civilización europea brindamos este caso más del feroz salvajismo anarco marxista.

les pudieran sacar las castañas del fuego.

La pérdida de una población es siempre importante, por los efectos que produce; pero no es irremediable, salvo, como cuando a los rojos les ocurre, no es una población, sino regiones enteras las que, una detrás de otra, van quedando detrás de nuestras fuerzas, cuya reconquista ellos mismos reconocen que es imposible. En Aragón les interesaba, tanto como su capital, la seguridad de no ser ale-

### Guatemala celebra hoy su fiesta nacional

Un magnífico pueblo, amigo de la nueva España

Hoy, 15 de septiembre, celebra Guatemala su fiesta nacional. Nos place asociarnos a la conmemoración de ese magnífico pueblo centroamericano, hoy de gala, correspondiendo a la simpatía que viene mostrado a la nueva España.

Guatemala conserva amorosamente el recuerdo de su incorporación a la civilización moderna. No olvida que fueron españoles, militares y letrados, dominicos y jesuitas, los que la orientaron por los rumbos de prosperidad y pujanza que la han hecho brillar en el continente americano. La Universidad guatemalteca fué fundación hispánica, y continúa siendo foco de cultura en Centroamérica. La catedral y multitud de templos de aquel hermoso país atestiguan el legado de nuestra fe y de nuestros esplendores artísticos de otros siglos.

Emancipada de la metrópoli en 1821, Guatemala no ha cedido en su amor a España. Por el contrario, lo ha robustecido, y frente a la competencia norteamericana, mantiene su filiación española.

Su presidente actual, el general Jorge Uvico, que viene ejerciendo su magistratura desde 1930, ha acelerado mucho el progreso del país. La moneda nacional es una de las dos que en toda América tienen un tipo de cambio superior al dólar.

El general Uvico, persuadido desde el primer momento de los elevados móviles a que responde el movimiento salvador de España, recabó y obtuvo de su Parlamento el reconocimiento del Gobierno del general Franco.

La España nacional cumple muy gustosamente su deber de gratitud y de admiración a Guatemala al rendirla su homenaje, lo mismo que al presidente Uvico y al pueblo todo, en fecha tan señalada para aquel país que nos es tan grato y tan querido.

### Después de la ocupación del Ayuntamiento de Shanghai por los japoneses

Tokio, 15. —Según las últimas noticias, las tropas japonesas después de haber ocupado el Ayuntamiento de Shanghai, han continuado su avance habiendo ocupado Kiang zanchen. Se cree que China enviará una pequeña flota de un cañonero y cinco submarinos a Vouchet'gra. Al llegar al punto de Whanotoa esta mañana, fué alcanzada por los bombardeos de los japoneses.—Faro.

### China va a recurrir a la Sociedad de Naciones

Tokio, 15. —Se cree que China acudiría en recurso con ra el Japón a la Sociedad de Naciones, acusándole de haber empleado gases asfixiantes y haber matado a todos los

prisioneros. Se cree que China no encontrará ningún alivio en Ginebra, puesto que todas las naciones saben que es absolutamente falsa la acusación.—(Faro).

### Fallecimiento del teniente coronel de las Milicias Fascistas en Dessie

Asmara.—Después de una corta enfermedad, ha fallecido el teniente coronel de las Milicias Fascistas en Dessie, señor Carlo Corini.

El difunto fué comandante de la zona de Quollo (Djoddjadin) y mandó una compañía de «Camisas Negras» de la División «23 de Marzo».—(Faro).

del último cabo al que se aferran con tenacidad y desesperación comprensible, porque una vez que lo corte la espada de Franco, podrá decirse, con el poeta, que se había perdido la última esperanza.

Este ha sido el gran éxito de nuestros mandos militares, al evitar que prosperase por rutas distintas a las que conducían a Zaragoza el plan político y guerrero que se le descubrió a los revolucionarios. Si ahora quisieran que todavía prosperase lo tendrían que

hacer a tambor batiente y no con el disimulo y la reserva con que lo querían deslizar. Lo que se ve, puede prevenirse y atajarse. La enfermedad incurable es la que se lleva en la sangre sin estigmas ni signos violentos, hasta que al revelarse hacen inútil la intervención, porque el veneno se apoderó ya de todo el organismo. El enemigo, a pesar de sus reservas, hábilmente disimuladas, tuvo un descuido que precipitó toda nuestra atención. Descubierta, ya no es temible.

### Continúa con gran entusiasmo la campaña del trigo

Los equipos técnicos de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, de Toledo, recorrieron ayer los pueblos de Yeles, Esquivias y Borox.

Se suceden las aclamaciones a España y al Generalísimo realizador de esta gran obra de la paz

En la noche de ayer visitaron los equipos de técnicos de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, de Toledo, en su interesantísima campaña de dar a conocer el Decreto del Generalísimo sobre los trigos, los pueblos de Yeles, Esquivias y Borox.

En Yeles, actuaron los señores Mateo y Alonso; en Esquivias el señor Gutiérrez Rují y el Delegado

Provincial de Prensa y Propaganda, y los señores don José María M Agullar y Espejo en Borox.

Como en los anteriores lugares recorridos todo el pueblo manifestó su inquebrantable adhesión al Caudillo, realizador magnífico del Nacional Sindicalismo de José Antonio en el que estriba la prosperidad de esta Nueva España ganada con el esfuerzo de todos y la sangre de los mejores, a las órdenes del Generalísimo Franco, vencedor de la guerra con su Glorioso Ejército y Milicias y de la Paz con su Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

Conocida por los labradores la preocupación del Caudillo por el campo y la resolución definitiva de sus eternos problemas vitorearon con el mayor entusiasmo a España, a Franco y a F. E. T.



### PRIMER ANIVERSARIO

Regad a Dios en caridad por las almas de los señores

- D. Antolín García del Viso
- D. Cayetano García García
- D. Remedios García Calderón
- D. Martín Díaz Fernández
- D. Pablo Aguado Rubio
- D. Pedro Aguado Jeréz
- D. Vicente Aguado Jeréz
- D. Florencio Aguado Jeréz
- D. Cipriano Calderón Ruiz
- D. Aurelio Calderón Ruiz

- D. Guadalupe Toledo Gómez
- D. Damián Toledo Gómez
- D. José Ortega Ruiz
- D. Aniceto Ortega Martín
- D. Antonio Díaz Ortega
- D. Julián del Viso García
- D. Cirilo Hiosa del Cerro
- D. Manuel María Gómez
- D. Casto Domínguez

que murieron valientemente asesinados por las hordas marxistas en Julio, Agosto y Septiembre de 1936

R. I. P.

Sus desconsolados familiares respectivos

Ruegan a usted se sirva en comendarles a Dios en sus oraciones, y les invita al funeral que, en sufragio de sus almas se celebrará el día 17 del corriente, en la Iglesia Parroquial de Villaseca de la Sagra.

# Nubes de refugiados asturianos en Francia 5.000 en un solo barco

**La Palise.**—A las seis de la tarde llegaron en un barco inglés cinco mil refugiados de Gijón, que embarcaron en un puerto astur.

Es la expedición más numerosa que ha sido transportada en un solo barco.

El Prefecto de la ciudad ha pedido cien vagones del ferroparril para el transporte de estos refugiados a la frontera catalana.

En el plazo de 48 horas han llegado, procedentes de Gijón, a varios puertos franceses 1.700 refugiados, otro con 1.200 y un tercero con 1.000.

El cónsul rojo en Burdeos ha sido advertido para que prepare alimentos, pues la mayoría de los evacuados, por la precipitación con que lo ha hecho, viajan en muy malas condiciones.

## En Barcelona se suspenden los restaurants

**Barcelona, 8.**—De nuevo se ha reunido el Consejo de la Generalidad catalana, bajo la presidencia de Companys, para tratar del gravísimo problema de la alimentación. Se acordó suprimir el funcionamiento de los restaurants públicos y toda clase de establecimientos similares.

## Curso de conferencias sobre el sentido de la Historia de España

La Agrupación escolar tradicionalista de Cádiz está celebrando en estos días un curso de conferencias sobre «El sentido de la Historia de España», en el que se están estudiando los principales hechos desarrollados en ella y cuyo estudio está a cargo de competentes oradores y personas de gran valía en aquella población.

Hasta ahora van dadas cuatro conferencias, en las que se ha estudiado, «España como eje y centro de la civilización cristiana», por el abogado del Estado don Julián Larroca y en las restantes, «Formaciones de las Españas» y época de la grandeza de España, por los señores Lucio García Pascual y Farfán, abogado.

Estas conferencias a las que se está dando la mayor divulgación dada la importancia que tiene en el momento actual, son radiadas y se celebran todos los lunes y viernes a partir del 27 de agosto, en el salón de actos del Conservatorio de Música y declamación, de Cádiz.

### DENTISTA

**A. Gómez de las Heras**  
Dentaduras fijas y móviles.—Empastes y extracciones con anestesia.  
Beléu, 10.—Toledo

### Manzanilla Pasada

«SAETA»,  
**Esteban Bozzano**  
Sanlúcar de Barrameda  
CADIZ

### «B»ZAR ESPAÑOL»

**JOSE GARCIA DIAZ**  
Ferretería, Baterías de cocina  
Pinturas  
San Francisco, 5.—Telf. 2410  
CADIZ

### Casa Juan Moreno

Especialidad en legumbres, azúcar, cañes, cafés, conservas y flambres  
ARRABAL 30, - TOLEDO

## La odisea de unos pescadores

**Vigo.**—Procedente de Brest (Francia) ha llegado a Puebla de Caramiñal (Coruña) un pequeño balandro, tripulado por dos pescadores de dicho pueblo y uno de Santa Eugenia de Riveira, que con sólo una pequeña brújula para orientarse y sin más víveres que cuatro panes y dos botijos de agua arrojaron el peligro de tan larga travesía desde Francia al pequeño puerto gallego.

Estos tres marineros eran tripulantes de un vaporcito pesquero que hacía dos meses salió de Santa Eugenia de Riveira para la pesca del bonito. Ya en alta mar, y al llamar la atención por el rumbo que el barco llevaba, fueron detenidos por el resto de la tripulación, que aparecía armada de pistolas, advirtiéndole que el vaporcito se dirigía a un puerto francés y que los arrojarían al agua en el caso de que no obedeciesen las órdenes que se les daban.

El barco llegó a Brest, y los tres pescadores, después de pasar mil peripecias para evitar que los llevasen a zona roja, decidieron escaparse una noche. Se apoderaron de una pequeña embarcación y salieron del puerto, haciendo rumbo

a la costa inglesa, para desquitarse al enemigo en el caso de que se les persiguiese.

Ya en alta mar, tomaron rumbo a España, a donde llegaron hace unos días, después de difícil y penosa navegación.

Durante la travesía un barco alemán les facilitó pan, agua y cigarrillos, y al recalar cerca de Cabo Peñas les salió al encuentro una motora roja, armada, a cuya tripulación pudieron convencer de que venían escapando de Bilbao y querían entrar en Avilés, cuyo rumbo les marcaron.

En Puebla de Caramiñal ha causado gran alegría la llegada de estos valientes marineros, que están siendo muy felicitados por su patriotismo y heroico comportamiento.

## El secreto de las derrotas de los rojos

Son muchos los secretos de las derrotas rojas. Y puede decirse que de secretos no tiene nada. Pero ahora hemos descubierto uno nuevo: basta ver cómo realizan sus maniobras y sus supuestos tácticos para hallar la explicación de sus innumerables descalabros. En «La Vanguardia» del 2 leemos un telegrama de Madrid que es forzoso reproducir íntegro:

«Supuesto táctico de las fuerzas de «El Campesino».—Las fuerzas de «El Campesino» han realizado unas maniobras, figurando el asalto y conquista de un pueblo.

«La acción se desarrolla de manera precisa. Media hora después de terminadas las maniobras, se hallaban reunidos todos los jefes, oficiales y comisarios de la división.

«Comenzada la autocrítica, todos querían intervenir. Todos tenían conocimientos técnicos suficientes para dirigir una operación como aquella y juzgarla debidamente. Todos pudieron explicar cómo se actuó en ella y pudieron decir al Mando si este o el otro detalle de la orden no había sido conveniente y el por qué.

«Se trataba, además, de saber quién era responsable de que tal o cual maniobra no se hubiera ejecutado como convenía y qué hubiera ocurrido en caso de que la operación hubiese sido de verdad.

«En vista de la crítica, se repitió la operación hasta lograr la perfección máxima.»

«La perfección máxima! Ni en las maniobras de «El Campesino» se consigue. ¿Qué ocurrirá en los frentes?»

## Servicios de Intendencia del Primer Cuerpo de Ejército

Estación de Abastecimiento de Leganés

Hasta el día 20 del corriente, se admiten ofertas para el aprovechamiento de pieles de reses vacunas lanaras y despojos de reses vacunas, con arreglo al pliego de condiciones expuesto en la Tablilla de Anuncios de expresado establecimiento.

Leganés, 10 de Septiembre de 1937.—El capitán jefe administrativo, José Hernado.

## La campaña sanitaria en Bilbao

**Bilbao, 11.**—Sigue en plena actividad la campaña sanitaria comenzada desde su liberación.

Dan una idea de la organización y funcionamiento de estos servicios las siguientes cifras:

Se han servido ochenta y cinco mil vacunas antifticas, seis mil asistencias y doscientas veinticinco visitas a veinte pueblos de la provincia.

## Sobre Gijón cae una lluvia de proclamas y bombas

## Los aviadores han visto ondear en muchos balcones y ventanas banderas blancas

**Santander.**—La Aviación nacional efectuó ayer un intenso bombardeo sobre el puerto y los muelles de Gijón y sobre las defensas establecidas por los rojos en las inmediaciones de la ciudad.

Sobre el casco de la población fueron arrojadas millares de proclamas en las que el Caudillo invita a la rendición a la ciudad y anuncia el perdón para todos aquellos que fueron obligados a combatir y que no se mancharon sus manos con sangre de ningún crimen.

Al regresar felizmente a sus bases nuestros aviadores manifestaron que al volar sobre Gijón habían observado que en muchos balcones y ventanas ondeaban banderas blancas.

## AVISO

## La Unión y el Fénix Español

Reorganizada la subdirección en Toledo, de esta importantísima Compañía, notifica a sus asegurados que, para el pago de las primas y demás asuntos relacionados con sus seguros, deberán dirigirse por carta o personalmente al Inspector de dicha entidad, comunicando el número de sus pólizas.

SUBDIRECCIÓN: PLAZA DE SAN JUSTO, 13

TOLEDO

## Sociedad Anónima Mirat

HA QUEDADO ABIERTO EL SERVICIO

Cáceres-Talavera

CON EL SIGUIENTE HORARIO:

Salida de Cáceres, a las 7,15	Salida de Talavera, a las 14
de Trujillo, a las 8,30	de Navalmoral, a las 15,17
de Navalmoral, a las 10	de Trujillo, a las 15
Llegada a Talavera, a las 11,15	Llegada a Cáceres, a las 18

## Administraciones

Cáceres: Margallo, 56. | Navalmoral: Avenida de las Angustias.  
Trujillo: Plaza Canalejas, 11. | Talavera: Carretera Madrid-Lisboa.

NOTA. El servicio es diario, excepto los domingos.

## Santander no tiene ya hambre

Santander tiene ya solucionado por completo el problema del hambre, tanto de la población civil como de los hospitales, que llenos de heridos y enfermos, dejaron los rojos.

La Beneficencia del Estado y la Delegación Nacional de Asistencia a Frentes y Hospitales, han sido las dos instituciones que han hecho llegar el pan a todos los que lo necesitaban. La primera reparte diariamente más de 40 mil comidas y está llevando a sus pueblos natales a los 50 mil refugiados que, huídos de ellos, había en Santander.

La segunda proporciona los víveres a todos los hospitales, reparte en todos los frentes alimentos, bebidas y tabaco a todas las tropas que pasan por Santander; las obsequia en el Sardinero con frutas, galinas, conservas, vinos, y diariamente invita a comer en el Hotel Continental a todos los oficiales que están de tránsito en la capital montañesa.

Estos oficiales llegan de los frentes cubiertos de polvo y de gloria; vienen de defender a la Patria, de enarbolar muy alta su bandera santa, y la Delegación Nacional de Asistencia a Frentes y Hospitales se honra sentándolos a su mesa. Es un homenaje que quiere tributar en ellos a todos los combatientes de España.

En Santander se reparten productos de toda la tierra que domina la bandera amarilla y roja; y son las Delegaciones Provinciales de Asistencia a Frentes y Hospitales las que han logrado que esto se pueda hacer mandando lo mejor de sus campos, lo más escogido de sus ganados, el pescado más selecto de sus costas, y no en pequeña cantidad, sino con generosidad imponderable.

Bilbao flota dos barcos que transportan 50 toneladas; Logroño envía casi diariamente camiones llenos de frutas; Burgos lleva rebanos enteros de corderos, cestos de huevos, docenas de gallinas; Palencia y Valladolid, comestibles de todas clases, vinos, etc.; y así unas y otras quieren agasajar a la hermana que padeció el martirio de la opresión roja, y juntas todas celebran la incorporación a la nueva España de la hija que supo tener un gesto, adelantando con su propio impulso la anhelada liberación.

Los santanderinos reciben emocionados estas pruebas de amor, este abrazo de hermanas y su emocionada gratitud, y al quererla exteriorizar, sólo sale de sus labios: ¡Viva España! ¡Viva Franco!

## ANTONIO AVILA

CASQUERIA EN GENERAL

Al detall en sus cajones de la Plaza de Abastos número 31 y 32.

Especialidad en callos y asaduras.  
(Se sirve a domicilio)

Pozo Amargo, núm. 52.—Teléfono, 1.428

TOLEDO

## Luis Garcia de la Herrán

Fundición de hierro y bronce  
SEGUNDA AGUADA CADIZ

# COÑACS OSBORNE JEREZ

Puerto de Santa María

# Pronto se aclarará el misterio del Mediterráneo

## Panorama del Madrid rojo

### Lo que refiere un evadido

París, 15 — Hemos conseguido hablar con un evadido reciente de la capital madrileña, que nos ha hecho algunas manifestaciones de interés que ponen de relieve a los extremos a que se ha llegado en la lucha en la ciudad.

Nos dice que la carretera de Valencia está destruída en su mayor parte por las bombas de la Aviación y de la Artillería españolas. El tránsito, por tanto, tiene que efectuarse valiéndose de carreteras secundarias que aumentan el trayecto Madrid-Valencia en unos 25 kilómetros. Por las mismas se ha conseguido hacer llegar algunos camiones del Socorro Rojo Internacional a la capital que hacía días carecía de todo alimento.

El Palacio de Comunicaciones está destruído. El ministerio de la Guerra muestra huecos bien visibles de los obuses que sobre el mismo han caído. El Banco de España está indemne. La calle Alcalá, considerada como zona de guerra, aparece seriamente alcanzada por

la Artillería nacional, que se defendía desde el extrarradio de los ataques de las piezas rojas colocadas en las mismas calles para huir de ellas a los disparos de los nacionales. Se llegó a establecer por los milicianos rojos, hecho que fue denunciado a los respectivos Gobiernos extranjeros baterías artilleras en los jardines e inmediaciones de las Embajadas y Consulados para que los obuses nacionales alcanzaran tales edificios. Estas piezas unidas a sus tractores, eran inmediatamente retiradas después de haber hecho unos pocos disparos. Las Embajadas y Consulados, como se sabe, estaban repletas de refugiados.

Las calles se han llenado de parapetos de cemento de dos metros de altura por si los nacionales intentan la lucha callejera que nuestro declarante cree que no llegará, porque las tropas de España sabrán vencer al enemigo en otros lugares que hará caer Madrid en sus manos sin necesidad de atacarlo directamente.

pide permiso para ampliar con el de don Fidel Llorente el puesto que tiene en el mercado de esta ciudad, a condición de que pague doble cuota.

Una solicitud de Juan Jiménez Alba, quien pide su ingreso en el cuerpo de carteros barrenderos de este excelentísimo Ayuntamiento es desestimada, por no existir ninguna plaza vacante en dicho cuerpo.

A propuesta del concejal señor Ortega Corrochano, y aceptando los modelos que presenta, se acuerda imprimir varios carteles patrióticos para fijarlos en el campo del ferrial.

También se acuerda que una Comisión de este Ayuntamiento visite la Comisaría de Policía de esta ciudad, con objeto de informar a la superioridad acerca de su magnífica instalación y del modo como se llevan los servicios.

Se destina al vecino Juan Mateo para que se encargue del material y de las herramientas que se utilizan para las obras públicas municipales, teniendo cuidado de inventariar todo convenientemente y preparar y limpiar las herramientas para el trabajo. Se le asigna el jornal de cinco pesetas.

Y, por último, se acuerda que urgentemente y por administración, se proceda al arreglo de los malecones del abastecimiento de aguas.

### Una conferencia de don Juan Benavente

En el cine de los «Flechas» dió el sábado último una conferencia el doctor Benavente, que ha tenido a su cargo los sermones del novenario a Nuestra Señora del Prado. A pesar de lo desagradable de la noche el local de los «Flechas», al aire libre, estaba totalmente abarrotado de público, que anelaba conocer este otro aspecto de la oratoria del padre Benavente.

En lugar de preferencia se hallaban las autoridades locales, jefes de Falange y representaciones de los cuerpos de la guarnición.

Hizo la presentación el jefe de Falange de segunda línea don Pedro Bueno, presentación innecesaria—dijo—porque de todos es conocida la personalidad del orador que tiene entusiasmo a Talavera con sus pláticas del novenario.

Comienza don Juan Benavente su discurso definiendo el espectáculo que se contempla del renacer de España.

¿Definiciones de la Falange? La Falange es hoy un movimiento; mañana la España imperial. Ayer fué ansias, fué la rebeldía contra la República, la rebeldía contra el liberalismo.

La España estaba corrompida, los universitarios, los intelectuales, los políticos, corrompidos; y no era ya posible tolerar este continuo insulto a la Madre España. Recuerda aquellos momentos vividos por José Antonio, y el alumbramiento entonces de la Falange. Hoy ese movimiento ya es una realidad con dogmas, con mártires, que va en pos de la España imperio.

Dice que ser falangista quiere decir: primero, ser hombre de orden; segundo, acatamiento de la autoridad, y es preciso al hombre la autoridad de tal modo que la necesidad que el hombre siente de Dios; no es un argumento más, sino una realidad. Donde mejor se aprecia esto es viviendo en una sociedad que se afana por vivir sin Dios. Ubarri, el tristemente célebre, en un mitn rojo, dijo:

París, 15. — El misterio del submarino va aclarándose poco a poco.

Está visto que Moscú lo que quiere es provocar un conflicto internacional entre las potencias europeas...

En abril último el Soviets envió al gobierno de Valencia dos submarinos para engrosar la flota roja. Estos dos submarinos fueron luego sustituidos por otros dos procedentes de la Base del Mar Negro.

Los submarinos en cuestión, con otra unidad, de la que es capitán el ruso Bichileff, se dedicaron a cruzar los Dardanelos, llegando hasta la base naval de Sebastopol.

De estos «manejos» se desprende que todo ha sido un vasto plan preparado por el Kominter, para producir el conflicto armado.

«quiero arrancar el sentido de Dios de los españoles, como el principal fin de mi vida».

Habla de la Religión relacionada con Falange, extendiéndose en este punto para demostrar lo íntimamente que una y otra están ligadas. Lo que quiere Falange, en perfecto acuerdo con la doctrina de Cristo, es que la Religión sea más práctica, que no sea de labios para afuera, sino entendida y practicada en todos los actos de la vida; no se puede decir al obrero, conformate con tu suerte, si no ha cubierto sus necesidades. Pobres ha de haber siempre; pero no miserables. A esto tiende la Falange, a que el pobre se eleve de nivel, que tenga para vivir, que pueda aspirar a más, si tiene talento.

El comunismo, dice: dame un pueblo miserable y te daré un pueblo rebelde; haced, por el contrario, un pueblo alimentado y tendremos un pueblo feliz, disciplinado, religioso.

La Falange quiere la restauración de la familia cristiana; y a este efecto recuerda cómo en la España roja se restringe la natalidad.

Se refiere también a la necesidad de la Jerarquía, recordando cómo José Antonio, en la cárcel de Alicante, se emocionaba leyendo la Pastoral del obispo de Tortosa sobre jerarquía y jeraquismo.

Se ocupa de la unidad de la Patria, recordando en brillantes párrafos a la unidad forjada por los Reyes Católicos.

Da dos consejos finales: que se tenga siempre presente el sentido de la unidad y de integración; que todos acallen ahora sus prisas y sus casos particulares; un sólo sector y gol: Franco, que es hoy la personificación de España y de su unidad.

El segundo consejo es amor a España, amor que ha de tener dos grandes expresiones: justicia y caridad. Hay que hacer justicia con todos, incluso con nosotros mismos.

Hice un resumen de los puntos concretos tratados y termina con un recuerdo para todos los caídos, los que padecen en la zona roja, los mártires, los que luchan; para todos pide una oración.

Una gran ovación coronó la charla del señor Benavente.

E acto terminó con los himnos de Falange y Nacional, que fueron escuchados de pie y con los brazos en alto.

**BOCADILLOS DIA 7**  
LOS MAS EXQUISITOS  
TOLEDO

«Cosecheros de sales», S.A.  
Productores y Exportadores de Sal Marina de la Rivera Gaditana. Las mejores del mundo para salazones y curtidos.  
SAN FERNANDO (CADIZ)

## En la atalaya de ELALCAZAR

El capitán del barco mercante «Hercules», hundido en aguas Mediterráneo hace diez días por un submarino que izó la bandera nacional, se ha quejado del «atropello» a las autoridades griegas.

La verdad, que cosas más raras hacen los soviets.

El barco era inglés. La tripulación francesa, noruega, y sobre todo rusa. Se dirigió desde un puerto, ruso con cargamento de asfalto, a otro rojo español. Y ahora se quejan a los griegos.

Supongo que será porque en el momento del hundimiento llevaba izada la bandera de esta nación aunque... menudo sería el estoc de banderitas que tendría el barco.

Yo, en su caso, me quejo al Gobierno de Asia. Este le hubiera dado la solución, que sería verse «negus».

Los japoneses no quieren que los soviets tampoco tengan santos en sus dominios en la guerra chino japonesa.

Ayer los quitaron Shangai, y Se han Kaido... los chinos.

Negrín está en Ginebra. Tiene ganas de hacer el ridículo y de demostrar que es un animal.

Y no se hizo esperar mucho. En el primer acto metió la pata.

Como le tocó, por turno, presidir la sesión inaugural, pronunció el discurso de bienvenida—no el de los hermanos toreros—y dijo: «debemos transformar completamente la Sociedad de las Naciones».

Y «piscinó» Negrín, puesto que metió hasta el «pez cuezo».

Se creía que estaba en su Gobierno, en el cual, todo se reduce a transformar.

## Compran aviones

Gijón, 15.—Ante las enormes dificultades que encuentran los rojos para poder evadirse de esta población, por causa de la escuadra nacional, intentan ahora emplear un procedimiento de evasión que hasta ahora utilizaban contadas personas, el avión, que no podía albergar a más de cuatro personas. Para la proyectada ampliación del servicio han comprado en Francia varios aviones «Potez» con capacidad para 30 viajeros.

RELJERIA, JOYERIA Y OPTICA  
**JOSE HURTADO**  
(Sucesor de Valle)  
Cuesta de Belén, núm. 11  
Toledo

GRANDE ALMACEN  
**PEDRO ROLDAN**  
Plaza del Pan, 3

El Café tiene hoy el mejor sucedáneo del Café, que se llama el HORFIL.

Por su gran parecido al Café en color, y paladar y baratura, se hace indispensable en todas partes.

Precio del paquete de 1 kilo: 6,50  
MANUEL GARCIA MARIN

Beato Diego de Cádiz, núm. 1. CADIZ

Nuestro Caudillo Franco hará una intensa repoblación ganadera y forestal, movilizand a la juventud española para la histórica tarea de reconstruir la riqueza patria.

## ELALCAZAR en Talavera

### Las fiestas de la Patrona

Se han celebrado con la acostumbrada solemnidad los festejos religiosos en honor de la Santísima Virgen del Prado, Patrona de esta ciudad.

En su ermita tuvo lugar el novenario, que dió comienzo el día 4, con una enorme concurrencia de público. Las pláticas estuvieron a cargo del canónigo valenciano don Juan Benavente, que entusiasmó a los fieles con su elocuencia. La parte musical, también muy brillante, estuvo encomendada a un notable conjunto vocal e instrumental, dirigido por el maestro Ribalcaba y en el que tomó parte como solista el tenor de la Santa Iglesia Primada don Felipe Aguirre.

Las fiestas principales de los días 8 y 12, la primera costeada, como tradicionalmente, por el Excelentísimo Ayuntamiento, y la segunda por la hermandad, resultaron verdaderamente suntuosas. El templo, rebosante de público; y en la presidencia las autoridades civiles y militares. A la cabeza de ellas los señores comandante militar y alcalde de la ciudad. Se interpretaron respectivamente las misas «Hoc est Corpus meum», de Perossi y de Merlier.

A la festividad del día 8 concurrió el señor obispo auxiliar doctor Modrego, que tomó asiento en el presbiterio; y dió el final su bendición a los fieles.

Durante todas estas jornadas reinó gran entusiasmo entre los talaveranos, que volvían a rendir el tributo de su devoción a su Excelsa Patrona.

### Sesión del Ayuntamiento

Bajo la presidencia del alcalde, señor conde de Peromoro, celebró el Ayuntamiento su sesión ordinaria.

Se aprueba el acta de la anterior. Queda enterada la Corporación de la correspondencia y de los «Boletines Oficiales» de la última semana que le interesan. Se nombra comisionado para el ingreso en Caja de los mozos clasificados de inútiles totales del remplazo del año 1937 al oficial don Cipriano González, visó un oficio de la Junta de clasificación y revisión de Toledo. Se acuerda que el excelentísimo Ayuntamiento asista en Corporación a la solemne misa que el día 12 de los corrientes se celebrará en la ermita de la Virgen

del Prado; que se abone al Banco del Crédito Local de España, cuanto esta Corporación adeuda por amortización de capital e intereses del préstamo que se le concedió, correspondiente a los años 1935 y 1937.

Se aprueban varios recibos y cuentas presentados durante la última semana. Es desestimada una solicitud de Isabel Sánchez Niveiro pidiendo a esta Corporación la exención del impuesto de bajadas de aguas, con relación a las casas números 16 y 24 de la calle Corredera.

Lo mismo ocurre con una solicitud de Luis Obarra de Serra que, sin precisar local, pide permiso para abrir al público una cantina.

Se accede a la solicitud por Francisco Revilla Martín, quien

## Hitler pronunció un importantísimo discurso en la clausura del Congreso de Nuremberg

El mayor peligro para la Humanidad

Nuremberg, 15 (madrugada).—Hitler clausuró ayer el Congreso nazista con un discurso, en el que dijo:

«Nosotros creemos poder constatar un progreso en este Congreso del Trabajo, comparándolo con el de 1936. Más que nunca, la misión educadora del nacional-socialismo se tornó manifiesta. El nacional-socialismo conoce perfectamente las causas y circunstancias de la lucha que agita al mundo. Se trata de un acontecimiento verdaderamente histórico, del que todavía se desconocen las consecuencias.»

Nos encontramos en presencia del más grave peligro que amenazará a la cultura y a la civilización de la Humanidad y a la existencia de los pueblos. Nadie puede prever la duración de esta lucha. La revolución universal bolchevista ejerce el efecto de un veneno, y no se dirige contra un solo país.

Por lo que respecta a Alemania, ella, tanto como Italia, se tornaron inmunes contra el peligro. Esto quiere decir que el nacional-socialismo, así como el fascismo, se esforzaron por extirpar del organismo nacional los elementos predis-

### Se refirió al caso de España, e hizo transcendentales afirmaciones

puestos a favorecer la invasión del virus bolchevista.

#### La responsabilidad de Rusia

El mundo se encuentra en un estado de perturbación que se agrava cada día, y cuya preparación y discreción moral y material es sin duda obra de los potentados judíos bolchevistas de Moscú. En Rusia un pequeño grupo de dirigentes constituyó de un conglomerado de pequeñas comunidades un coloso Estado.

Esta inferior minoría judía, por un desvío de la dirección del proletariado nacional, pudo, no sólo sustituir a los dirigentes de la sociedad y del Estado, sino extenderlo completamente. Se trata allí de una dictadura brutal, de una Rusia extranjera, que se apoya absolutamente y ejerce en una forma dictatorial, y domina a los elementos rusos.

#### El caso de España

Si actualmente esa lacra judía aspira al dominio de los otros pueblos,

el problema adopta una importancia mundial, que es indispensable resolver. No hay, pues, duda posible en todos los Estados de que no son los fascistas, sino los elementos judíos los que intentan violar la democracia.

La vanidad judía pasó igualmente por España, y allí se abrió contra la democracia. Se violentan los hechos cuando se afirma que los opresores bolchevistas son los representantes del Poder legal y que los combatientes nacionales son revolucionarios.

Así como Inglaterra o Francia no quieren que se efectúe un desvío de las relaciones entre las potencias en Europa, sea a favor de Alemania o Italia, nosotros tampoco deseamos un tal desvío a favor de la potencia bolchevista.

#### Una España nacional será española

En efecto, así como es cierto que una España nacional será española, no se puede negar que el bolchevismo es internacional y que posee solamente una central, y el resto son secciones de esa central. También como se pretende que una ocupación de España por Alemania e Italia sería alarmante, nosotros nos alarmamos igualmente en presencia de una conquista de España por los bolchevistas.

#### Los efectos destructores del bolchevismo

El bolchevismo destruye de intento la producción de todos los valores de importancia. Puede ser que esto no interesará a la rica Gran Bretaña. Puede ser que para Inglaterra sea indiferente que Eu-

ropa se transforme en un desierto, que quede arruinada o no por el caos bolchevista. Para nosotros, que no poseemos la posibilidad de extender nuestro tráfico comercial a un Imperio mundial, se trata de una condición primordial de nuestra existencia,

#### La extensión del bolchevismo sería una catástrofe para Alemania

Nosotros sabemos perfectamente, que España, después de pasar el bolchevismo y después de éste ser extendido a Francia, Bélgica a Holanda, esto constituiría para Alemania una grave catástrofe económica, porque estamos obligados a cambiar nuestros productos con los Estados, y esto no sería posible si los Estados no pueden producir nada.

#### Nada sería posible sin Alemania

Puedo asegurarnos que toda orientación no es posible sin Alemania. El nacional-socialismo destruyó el peligro bolchevista de Alemania. No tenemos intención de imponer a los otros pueblos nuestro pensamiento o nuestros ideales; mas que nadie intente imponernos los suyos. Pero si el sovietismo moscovita criminal intenta extender todavía su barbarie, sepa que pasaron definitivamente los tiempos en que éste se podría encontrar en presencia de un pueblo desarmado. Las bombas que alcanzaron a nuestro acorazado provocaron una respuesta, que en el futuro será inmediatamente dada en caso de nuevas tentativas de este género.

#### El brusco cambio de Inglaterra

Hace algunos meses, Inglaterra no parecía apreciar los actos de legítima defensa. Actualmente estamos sorprendidos de que la opinión británica haya tan rápidamente cambiado en este aspecto, en el momento que los buques británicos

### El gran ritmo de la reconstrucción de Bilbao

Ya ha comenzado el derribo de la estación de Portugalete

Bilbao, 15. — Continuando el gran ritmo imprimido por las autoridades oficiales en la pavimentación, reconstrucción de puentes y mejoramiento de la capital, hoy comenzó el derribo de la estación de Portugalete, para la construcción de una amplia plataforma de hormigón armado, convirtiendo el vetusto edificio en una verdadera plaza que bordea la ría al nivel de las calles de Bailén, Navarra y Puente de la Victoria. Durante los días en que ha permanecido abierta la exposición de proyectos de nuevos puentes, se han recaudado 3.557 pesetas, en forma de pequeños donativos y de entradas para visitarlos, siendo destinadas al Auxilio Social. El próximo domingo los nuevos alféreces de España, jurarán la bandera. Con tan fausto motivo, se ha preparado en Bilbao un cordial recibimiento y un íntimo agasajo en honor de los nuevos alféreces.

fueron objeto de una agresión de submarinos bolchevistas. Alemania es hoy un bloque detrás de sus fuerzas armadas, lo mismo que esas fuerzas ante la nación. Quiera el Todopoderoso ayudarnos en el futuro, como actualmente, a cumplir nuestros deberes para que podamos encontrar un lugar de honor en nuestro pueblo y en la Historia. La nación alemana encontró, por fin, su Imperio germánico.» (D. N. B.)

### EL ALCÁZAR se vende en

BUENOS AIRES, calle Belgramo 1825, despacho de don Félix Rangli.

EN GENOVA, vía Fieschi 30/9, don Giuseppe Pedemonte.

EN LA HABANA, «Cultural S. A.»

## Las brigadas internacionales han perdido el 80 por 100 de sus efectivos

Sevilla (12 noche).—El general Queipo de Llano comenzó su charla aroche, diciendo:

Hay poca guerra, y como no hay guerra, los rojos se dedican a los llos, discusiones, chambullos... ahora van contra los montañeses. Les dicen que no supieron resistir, que huyeron. Esto es para animar a los asturianos. Con este motivo establecen comparaciones odiosas entre vascos y santanderinos. Es una injusticia grande, pero merecida. No se comprende cómo hombres de la montaña, hombres he dicho, se dejaron dominar por unos osados, para tener ese pago; infamias, insultos.

Decir que con los vascos se actuó por sorpresa es una infamia, pues faltan, como siempre, a la verdad. Dicen que en Vizcaya faltaba material y no es cierto. Había tanto o más material en Bilbao que en Santander. En Bilbao el cinturón, inexpugnable según Prieto. Ese empeño en decir que resistieron 90 días y olvidan que hubo semanas enteras que el tiempo impidió operar, y cuando el tiempo mejoró, cuando los rayos del sol despejaron las nubes, el cinturón de hierro, se convirtió en cinturón de mantequilla. Y en cuanto nos acercamos a Bilbao, los gudaris huyeron. Y hay que ver que si hubieran querido resistir... había terreno para ello.

Como en Santander, sus jefes los abandonaron en el momento de peligro.

En Asturias, refugio de bandoleros hoy, donde están refugiados todos los manchados en sangre, oponen resistencia, temen ya la llegada de la hora de la justicia. Pero es poco para nuestros soldados. Que cambie el tiempo y verán cómo esa partida de criminales serán batidos como lo fueron siempre. No se quieren convencer que para manejar un sable hay que tener habilidad para ello.

Los rojos no saben manejar el sable, sus golpes se embotan, como en Brunete y en Aragón. Nuestros soldados hacen heridas profundas, como en Málaga, Bilbao y Santander. Cómo quieren que el sable marxista produzca heridas profundas meneado por Miaja y Gámiz, que son fuertes en el país de los ciegos. Tuerfos y casi ciego el pobre Gámiz, es una víctima de su cobardía.

Un corresponsal francés hace referencia a la situación del Ejército y la zona roja. Dice entre tantas cosas, que los reclutamientos se hacen a la fuerza, con lo que se cubren las bajas de la columna internacional, la cual ha perdido más del 80 por 100 de sus efectivos. Estas columnas perdieron su valentía por esta causa. Esta es la diferencia entre soldados bien mandados y mal mandados, porque los dos son españoles. Nuestros soldados, ya lo han dicho jefes extranjeros, son los mejores del mundo.

Muchos que se enrolaron en las brigadas internacionales, tratan hoy de regresar a su país, no tiene noticia de sus familiares, tratan de refugiarse en las embajadas, descorazonados maltrechos, sin concederles permisos, estos no son voluntarios ya, saben que si escapan de las balas de los nacionales, no pueden salir de España para no hablar, así están obligados a continuar. Esta es la realidad que se corre por el mundo. Esto es lo que llaman Ejército rojo.

Hace referencia el general a la censura que en Francia es sometida la correspondencia, y no solo en Francia sino también en New York, donde se edita un periódico rojo español.

Termina su charla dando cuenta de los sueldos del Bugardo en Francia, y de su hija que ha nombrado secretario, y que cobra 30 000 francos, mientras los milicianos mueren en las trincheras y sus familiares de hambre.

## Sigue el triunfal avance en todos los frentes de Asturias

Santander, 15 (madrugada).—Crónica de Spectator.—No parecen dispuestas a arrendarse nuestras tropas que operan en los distintos caminos de la costa que conducen a Gijón. La cosa no era para menos, porque durante la noche pasada, la lluvia tuvo honores de temporal, desencadenado durante largas horas. Pero como durante las primeras horas del día el viento empujó a las nubes, nuestros soldados decidieron a seguir empujando a los rojos.

Ayer fué por las rutas más difíciles, salvando los obstáculos que acreditan a esta región como la más abrupta entre todas las españolas. Concluida esta fase de operaciones los soldados estarán tan diestramente entrenados en las operaciones, que pronto les resultarán todas sin importancia.

Desconfiamos hoy también de la aviación, por esta misma causa del temporal, que anoche inundó los aeródromos; pero el trabajo concienzudo de los muchachos reparó pronto, en la mañana de hoy, las pistas de despegue y de aterrizaje. Y de todos los aeródromos partieron unos tras otros los pilotos que iban a cumplir las misiones precisas y a todas las zonas de resistencia de la región marxista, alcanzó un castigo violento, que les obligó a replegarse y a abandonar los riscos ante el

empuje imperioso de nuestra infantería maravillosa.

Por las rutas de la costa, los soldados alcanzaron ayer lugares estratégicos de inapreciable valor. No avanzaron en espera de que las tropas que más al sur flanquean, tomaron aquellas posiciones estratégicas señaladas por el mando, como zonas que habían ce incorporarse hoy a la España redimida; la Peña de Sierra Llabre y las alturas que dominan el pueblo de Mazuco, y éste mismo. Fueron ocupados por las brigadas de Navarra en aiaque impetuoso, que obligó a los rojos a huir, en algunos puntos de la desbandada.

Es preciso subrayar el alcance de esta operación que influirá en un futuro inmediato en la marcha de las operaciones, que en esta tierra asturiana, ingémitamente más abrupta y difícil que la montañesa, lleva una velocidad increíble, y sobre todo, una concatenación perfecta, que hará que esta serie de operaciones, sea un modelo perfecto de táctica militar.

Por León las tropas han seguido avanzando en busca de los objetivos prefijados por el Mando, y después de dominar ayer los caminos de Pola de Gordón, la sierra y montes que circundan esta región, han llegado hoy a otros lugares estratégicos bien

definidos en el parte oficial y en los que nosotros no debemos insistir por obligación y discreción ineludible.

Por si el resultado de la marcha de nuestras tropas no fuera motivo suficiente de satisfacción, hoy corren vientos de rendición y vientos de sometimiento. Porque no proceden de fuente autorizada, me limito sólo a recoger el rumor y depositarlo en los oídos de los oyentes que me escuchan, con mucho escepticismo y bastante malhumor. Nos hemos habituados a este sendero victorioso, que, aunque pareciera monstruosidad, sentiríamos que el enemigo no nos dejase gustar las mieles del triunfo culminante, que en esta fecha de cada hora se nos antoja más próximo.

Ellos tienen la obligación de resistir hasta la derrota, que coincide con la huida de los cabecillas, y nosotros estamos obligados a entrar en los pueblos con la bandera roja y gualda de la liberación muy alta, sin esperar nada de la rendición, sino del mérito y del valor extraordinario y del sacrificio de la mejor sangre generosa. Así se está reconquistando rápidamente Asturias, y así se llegará, cueste lo que cueste, a Gijón y a Avilés, para liquidar este frente, este frente Norte.